

Ensayo

Nombre de los integrantes: Brenda Guadalupe López Grajales

Nombre del tema: La intervención, propósito y procedimiento

Nombre de la Materia: Metodología del trabajo social II

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sanches

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 5to



INTRODUCCIÓN

En este ensayo hablaremos un poco acerca de la intervención y sus propósitos. El objeto de intervención en el trabajo social es considerado a científico o supuestos profesionales para alcanzar sus objetivos, y permite identificar su metodología de intervención. Nos habla de los problemas sociales, ya sean individuales, familiares, grupos, comunidad y de colectividad. En el objetivo de intervención, de cómo interviene a sus necesidades y problemas, y nos indica que el sujeto va desde la carencia y sus necesidades, y cómo tal influye en torno a su objetivo y cómo este ayuda a potenciar en su totalidad sus necesidades. Hablamos un poco de su método, que es un conjunto de técnicas, pasos y herramientas que ayudan a una investigación, y es la metodología, la cual es una rama y ciencia que estudia los problemas. Esta también nos habla un poco de la fundamentación e internacionalidades.

LA INTERVENCIÓN, PROPÓSITO Y PROCEDIMIENTO

Los objetos de intervención de trabajo social son las carencias y necesidades que estas tienen en una comunidad, familiares y grupos. El objeto de trabajo social es un sustrato de la producción teórica, metodológica y técnica, que es parte del estudio y propuesta en su desarrollo como objetivo, que se establece en un sentido profesional. Perlman afirmaba que lo que convierte en problemática el objeto de estudio es la incapacidad de las personas para conseguir medios que apoyen a conseguir el bienestar social o personal. En un análisis nos dice que el objeto de intervención social es el concepto de necesidad que ocupa un lugar central, y esta genera una relación con el sujeto. Tal concepto nos dice que está estrechamente vinculado con la construcción del objeto de intervención social. Al ubicar al sujeto de intervención del trabajo social en los procesos de encuentro de los sujetos con el objeto de su necesidad, es la intervención profesional por la que nos ayuda a identificar la problemática social que existen y su situación. El sujeto es la persona la cual atiende diversas soluciones problemáticas en la vida, grupos, individuos o instancias sociales que participan en el problema que constituye al objeto de intervención.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



Teresa Matus, propone que el sujeto y la intervención social, son un proceso de categorización simbólica, a la producción de subjetividad y la constitución. Los sujetos sociales son las personas o grupos que intervienen en los procesos sociales que impulsan cambios e identifican intereses propios en su diferente contexto, nos dice que el sujeto vas desde la carencia y su necesidad en su sentido objetivo hasta el talento humano que puede ser potenciado a su totalidad a sus necesidades. La intencionalidad son los sentidos o perspectivas deliberados o no, y en los que intervienen los profesionales y trabajadores sociales, de las cuales están conformados por diversos objetivos, metas y fines en comunes. La fundamentación es la intervención en el trabajo social que incluye aquellos conocimientos éticos, epistemológico, metodológico, entre otros; es la intervención que requiere consciencia y un carácter complejo. La metodología encamina un análisis y comprensión, está con el fin de comprender sus debilidades y fortalezas. El método es de pasos, reglas, procedimientos y técnicas que sirven para llevar a cabo dicha actividad que se categoriza como problema y se busca solución.

CONCLUSIÓN

Mi entendimiento del tema y qué es la intervención en el trabajo social es la que interviene en la acción organizada que se realiza con personas, grupos o comunidades para mejorar su calidad de vida. En el objetivo de intervención, el cual tiene un propósito, y es aquello con lo cual se trabaja una profesión para resolver un problema social, situación o fenómeno. Esta tiene como objetivo lograra que las personas y comunidades se involucren en un proceso de cambio, nos habla acerca del sujeto que es la persona que atiende las diversas situaciones y problemáticas en lo grupal, comunidad o familiar, esta también, habla de la internacionalidad son los sentidos o perspectivas que intervienen con los profesionales y los trabajadores sociales, y de la fundamentación es la que incluye conocimiento, carácter complejo y conciencia para fundamentar dicha función de conocimiento tanto metodológico y epistemológico. El método es un conjunto de procedimientos y la metodología, una guía de la teoría para un análisis y sirve para comprender dichos aspectos, y por los cuales influye en el objetivo de intervención.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



Bibliografía

UNIDAD IV. La intervención, propósito y procedimientos. (2025). En *Antologia. Metodología del Trabajo Social II* (págs. 94- 105). Comitán de Domínguez .

UNIVERSIDAD DEL SURESTE